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Aos treze dias do mês de novembro de dois mil e vinte e quatro, às 14h, de forma remota, foi iniciada a centésima
quinquagésima primeira reunião do colegiado do Programa de Pós-Graduação em Educação – Processos Formativos e
Desigualdades Sociais da Faculdade de Formação de Professores da UERJ. Estavam presentes os/as seguintes
professores/as: Luiz Fernando Conde Sangenis, Alexandre Silva Guerreiro, Maria Tereza Goudard Tavares, Amanda
André de Mendonça, Márcia Soares Alvarenga, Vânia F. A. Leite, Rosa Malena de Araújo Carvalho, Maria Luisa Furlin
Bampi, Alexandra Garcia, Anelice Ribetto, Sônia Camara, Nilda Alves, Arthur Vianna, Rosimeri Dias, Sandro Tiago
Figueira, Adriana de Almeida, Márcia Lisboa, Lucília Lino, Noale Toja e os representantes estudantes Niely Freitas, Lívia
Martins, Karla Paixão, Lucas Salgueiro. O Coordenador Luiz Fernando Conde Sangenis iniciou os trabalhos e foram
tomadas as seguintes decisões: 1. Informes- 1.1.Representação estudantil. Os alunos estavam ausentes no momento em
que a reunião foi iniciada, provavelmente por conta da falta de luz na cidade, e, portanto, não houve informes da
Representação Estudantil.1.2. Comissões de processos seletivos 2025 . Os processos estão se encaminhando para reta
final e no momento o programa está aguardando o deferimento dos processos de cotas. No dia 17 de novembro será
publicado o resultado do recurso da avaliação sócio econômica e a comissão de seleção se reunirá no dia 22 de novembro
para fazer um documento de avaliação do processo com vistas ao Colegiado. 1.3- Informes FORPRED. A professora
Alexandra Garcia que participou do Forpred fez um resumo do que foi discutido e relatou que no primeiro dia de encontro
a discussão sobre a avaliação do atual quadriênio teve um caráter muito técnico, mas no segundo dia as mesas trouxeram
discussões muito importantes. A professora ressaltou os seguintes: foi definida a necessidade de redigir um documento
nacional com os apontamentos dos Forpredes regionais; Com relação ao quesito dois da ficha de avaliação foi
problematizado o modo como está distribuída a avaliação e solicitou-se que a distribuição seja feita de forma mais
equilibrada; Observou-se que a avaliação será feita de forma qualitativa; Com relação ao posicionamento da área foi
problematizado o peso que é dado aos egressos; Foi questionada a modificação do calendário de fechamento da
plataforma para abril e a incorporação de um mês de férias compulsória no calendário. A profa. Alexandra destaca que,
ainda não existe definição de avaliação com a mudança do Qualis; A área da educação não adotou avaliação individual
dos artigos, ficando claro que o impacto do índice de citações dos artigos dos docentes será um critério de avaliação; Foi
definido prazo para apresentação de chapas para as eleições do Forpred Sudeste; Sobre a produção dos egressos deverão
ser consideradas as publicações de 2016 a 2024, e quanto aos destaques só serão consideradas as publicações até o ano
que o egresso defendeu; Foi informado sobre uma plataforma (Tarrafa) produzida pela Unimontes que poderá ser
utilizada pela UERJ como apoio ao preenchimento e análise da Sucupira; O professor Sangenis ressalta que a Área da
Educação precisa dar uma resposta às solicitações e que no momento o Programa precisa focar no fechamento do
quadriênio.1.4- Eventos Novembro/ Dezembro. Os professores Alexandre e Amanda relembraram o evento sobre
Educação e Direitos Humanos que acontecerá nos dias 9 e 10 de dezembro. A professora a Rosa Malena Carvalho
realizará, no dia 06 de dezembro, evento em comemoração aos 15 anos do seu grupo de estudos, o ELAC. A professora
Rosimeri informou sobre o fórum OFIP foi adiado para o dia 3/12 às 18h30min. na FFP. 1.5- Edital de Doutorado
Sanduíche. O professor Sangenis relembrou a publicação do edital da Capes (Bolsas de Doutorado Sanduíche no
Exterior) e do edital interno para o doutorado sanduíche, e ressaltou que o dia 06/12 é o prazo final para os doutorandos
apresentarem suas candidaturas internamente e entregarem as documentações exigidas. 1.6- Edital PAPD Pesquisador
Sênior/ Uerj. O professor Sangenis informou que a professora Helena Amaral da Fontoura já entregou a documentação
exigida e a professora Maria Tereza informou que a professora Anelice Ribetto foi aprovada no Departamento de
Educação como indicação para compor a comissão avaliação do edital PAPD. 1.7- Reunião Colegiado em Dezembro . O
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professor Sangenis ressaltou que o Programa precisa redigir um novo plano de ação para o próximo quadriênio com a
perspectiva de organizar e fechar o planejamento e encaminhar a construção do próximo Plano Quadrienal do Programa
(2025-2028). Ele e a professora Maria Tereza propuseram que a reunião de dezembro seja realizada no dia 18/12 pela
manhã e tenha esse ponto como pauta única, seguido por um lanche de confraternização. As professoras Amanda de
Mendonça e Sônia Camara informaram que nesse horário estarão dando aula no mestrado e não poderão estar presentes. O
Colegiado aprovou a proposta de pauta única na data estipulada. 1.8. Eleição do Conselho Consultivo da PR2 : a
professora Vânia Leite informou que solicitou a retirada do nome dela da eleição, visto que foi inscrita de forma
inadvertida por ela mesma. Sendo assim, o único nome da FFP que consta na listagem para essa eleição é o nome do
professor Sangenis. 2. Ordem do Dia. 2.1- Aprovação da Ata da reunião anterior. A ata da reunião anterior foi
aprovada pelo colegiado. 2.2. Planejamento participativo: plano quadrienal 2025- 2028- Definição de etapas -
Diagnóstico e plano de ações. O professor Sangenis informou que essa discussão será feita na próxima reunião como
pauta única. A professora Maria Tereza aproveitou para convocar os estudantes, especialmente os representantes de turma
e bolsistas. O professor Sangenis reforçou a importância da participação dos estudantes. 2.3- Composição para o VII
Seminário Processos Formativos e Desigualdades Sociais e VI Seminário de Egressos- Novembro de 2025. O
professor Sangenis relembrou que o seminário de egressos acontece a cada dois anos e que precisa ser organizado
antecipadamente e para tanto solicitou a autoindicação para composição da comissão organizadora. A professora Nilda
sugeriu a presença de egressos nessa comissão. Se autoindicaram os professores Vânia Leite, Sandro Tiago, Maria Luisa
Bampi e Adriana Almeida. O professor Sangenis convocou o egresso e pós doc do Programa, Luis Otavio da Luz para
compor a comissão e sugeriu o nome da professora Helena Fontoura, caso ela seja aprovada no edital PAPD. Por fim,
ratificou o convite aos discentes e egressos para participar da comissão. 2.4 - Aprovação de coorientação . A professora
Marcia Lisboa pediu orientação ao colegiado sobre a solicitação de sua orientanda do doutorado, Margareth Pinheiro
Carvalho de ser coorientada pela professora Leila Pio Mororó do Programa de Pós-graduação em Educação da
Universidade Estadual do Sudoeste da Bahia (UESB). A professora Anelice questionou sobre a posição da professora
Márcia Lisboa, se ela está se sentindo confortável com a possibilidade da coorientação. A professora Maria Tereza
informou que o regulamento do Programa é muito genérico e ressaltou que o ideal seria que isso fosse resolvido
internamente, e que uma coorientação externa poderia fragilizar institucionalmente o Programa, visto a possibilidade de
docentes da linha de Formação coorientarem a doutoranda. A professora Alexandra colocou sua preocupação no âmbito
político, e ressalta que já que o Programa tem uma linha de formação de professores, não faz sentido solicitar uma
coorientação externa e ainda ressaltou o fato da professora nunca ter orientado doutorandos. O professor Sangenis
ressaltou que essa situação se apresentou devido a um erro no processo de seleção e perguntou ao colegiado se algum
docente poderia coorientar a estudante. A professora Maria Tereza propôs entrar em contato com a professora Inês
Bragança e verificar com ela essa possibilidade. A professora Alexandra propôs que a estudante participasse do seu grupo
de estudos, onde são discutidos temas semelhantes ao projeto da estudante, o que equivaleria a uma coorientação
extraoficial. O colegiado determinou que a estudante verifique se as propostas levantadas atendem a sua demanda, e a
professora Vânia Leite ressaltou a importância de a estudante cursar disciplinas voltadas para o seu tema em questão,
buscando se fortalecer teoricamente. Dito isso, o Programa aguarda o retorno da conversa entre a profa. Marcia Lisboa e a
estudante Margareth. 2.5- Aprovação de bancas e prorrogação de prazos. Defesa de mestrado do Deilson Barbosa da
Silva, orientando da Sônia Camara, no dia 17 de dezembro com banca formada pelos professores Dr. Vinícius de Moraes
Monção (UFF), Dr. Luiz Otávio Ferreira (Fiocruz/UERJ), e suplente Dr. Jorge Antônio da Silva Rangel (UERJ).  A
professora Maria Tereza informou a defesa de sua orientanda Tais Coelho, marcada para fevereiro de 2025. 3.Assuntos
gerais. O professor Alexandre informou que enviará um formulário aos professores para atualização das informações no
site. A professora Sônia agradeceu ao Programa pelo apoio ao evento História da Educação do Estado do Rio de Janeiro
realizado por ela. O professor Sangenis parabenizou as professoras Márcia Alvarenga, Anelice Ribetto, Maria Tereza
Goudard e Sônia Camara que estão em processo para se tornarem docentes titulares e convocou todos a participarem da
defesa do memorial das docentes. As professoras Rosa Malena Carvalho e Mairce Araújo justificaram suas ausências.
Nada mais havendo a tratar, o Coordenador Luiz Fernando Conde Sangenis deu por encerrada a reunião, da qual, para
constar, eu, Vanessa Nunes Martins lavrei a presente Ata, que lida e aprovada, vai por todos assinada através do anexo
Lista de presença (xxx).
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